

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Ciencias políticas	GRADO: 11	PERIODO: III	FECHA: 18/08/20

TEMA: La violencia en Colombia

Fecha límite de entrega: 21 de agosto de 2020

Los grupos guerrilleros

En la década del 60 comenzaba a dejarse de lado el conflicto impulsado por las clases políticas de la nación, sin embargo, en esta época también se da el surgimiento de nuevos grupos armados conocidos en general como los grupos guerrilleros revolucionarios, esto debido a que no se encontraban vinculados a las fuerzas tradicionales de la nación, sino que se oponían a esta en gran medida, junto con la idea o el ideal de reformar toda la estructura de gobierno de la nación. Estos grupos guerrilleros surgieron debido a la combinación de varios factores (Sociales 11. S/F. Pág. 237).

- El impulso de las ideologías y del pensamiento revolucionario, impulsado principalmente por el efecto de la revolución cubana y de la expansión de grupos guerrilleros en otros países de Latinoamérica.
- El frente nacional que a lo largo de su existencia iba profundizando la idea de una especie de absolutismo político en la nación, de tal manera que algunos grupos comienzan a perder la confianza en el gobierno y en la democracia.
- La existencia de zonas de colonización, de autogestión o de autodesarrollo, es decir, territorios o zonas del país que fueron tomadas por parte de la población civil; dichas zonas contaban con el problema de que las instituciones estatales, incluyendo al ejército, no contaban con una presencia real.
- Las problemáticas sobre la propiedad de la tierra que seguía enfrentando a colonos y hacendados, motivo por el cual la presencia de los grupos guerrilleros contaba con mayor fortaleza en las zonas con colonos que buscaban defender las tierras conquistadas.

Si bien este proceso, del paso de grupos armados vinculados a la política hacia grupos guerrilleros, no se dio de manera inmediata, es innegable que, en el país, debido a los efectos de la violencia, se estaba impulsando una idea del cambio a través de las armas, es decir, se creó la

idea de que solo a través del uso de armas se lograría cambiar las condiciones de la sociedad colombiana. Estas circunstancias dieron lugar al surgimiento de varios grupos guerrilleros:

- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC): Este grupo se encuentra vinculado a las güerillas liberales y las autodefensas campesinas desde a década del 50. Grupos que sufrieron el ataque del ejército, ya que se buscaba acabar con el conflicto de estos grupos, junto con un impulso por acabar con la influencia del comunismo en las regiones, esto llevo a estos grupos a replegarse en otras zonas y finalmente se crearía el grupo guerrillero en el año de 1964 (Sociales 11. S/F. Pág. 239).
- El Ejército de Liberación Nacional (ELN): Por el contrario, este grupo no se encuentra vinculado directamente a las autodefensas campesinas, surge por la influencia ideológica del comunismo, nace en el año de 1962 (Sociales 11. S/F. Pág. 241).
- El Ejército Popular de Liberación (EPL): Influenciados por el pensamiento comunista, surge formalmente en el año de 1967, y se encuentran vinculados por el conflicto de tierras en algunas zonas, como en el Urabá, una de las particularidades de este grupo es que algunos de sus lideres contaban son una solida formación intelectual, sin embargo, fueron dados de baja rápidamente (Sociales 11. S/F. Pág. 242).
- Movimiento 19 de Abril: Inspirados en la derrota política de Rojas Pinilla y su movimiento la ANAPO, dicha derrota está plagada por una clara duda ya que antes iba ganando Pinilla, se cortaron las comunicaciones y al volver había ganado la presidencia Misael Pastrana en el año de 1970; esto suceso inspiraría el surgimiento de este grupo alrededor del 80, este grupo se caracterizó principalmente por su propaganda política y porque sus movimientos estaban cargados de una fuerte ideología (Sociales 11. S/F. Pág. 243).

Fuentes:

- Sociales 11. s/f Editorial Norma. Impreso en Colombia.

Actividades:

Todas las actividades deben de ser enviadas por medio de la plataforma de Nota Escolar.

1. El estudiante deber escribir una reflexión sobre el ejercicio de la violencia como mecanismo de cambio, ¿la fuerza sirve como impulso al desarrollo o solo puede ser usado como forma de control? ¿El uso de la fuerza debe ser solo propiedad del estado?

[Link o enlace para la clase:](#)

Tema: Clase Undécimo Lunes 24 de Agosto

Hora: 24 ago 2020 12:20 PM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

Tema: Clase Undécimo Viernes 28 de Mayo

Hora: 28 ago 2020 07:00 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

